



SITUS INVERSUS: QUE NO CUNDA EL PÁNICO

S. Lojo Lendoiro, J. Sánchez Carvajal, R. Esteban Saiz, M.N. Iglesia Chaves, M. Gallego Riol y A.F. Ruiz Guerrero

Hospital de Mérida, Mérida, España.

Resumen

Objetivos docentes: Conocer qué es el situs inversus y cuáles son sus principales tipos. Repaso a través de una serie de casos de los hallazgos que es importante identificar cuando nos encontramos con esta patología.

Revisión del tema: Situs inversus constituye la forma abreviada de la frase latina *Situs inversus viscerum*, término utilizado para describir la posición invertida de los órganos en el cuerpo. Este hallazgo, poco común, muchas veces se describe de forma incidental en pacientes que acuden al hospital para la realización de una prueba de imagen de manera programada o debido a que se encuentran mal, situación en la que el conocimiento de una posición anormal de los órganos cobra vital importancia ya que nuestras pruebas de imagen irán enfocadas a diagnosticar patologías según la localización de la clínica, hecho que a priori puede no ayudarnos en este tipo de pacientes. Situs inversus es una rara malformación congénita con predisposición genética, que presenta una alineación anómala de los órganos dentro del cuerpo, pudiendo afectar a todos o solo a una parte, colocándolos en el lado opuesto, como una disposición en espejo. Esta malformación generalmente va asociada a otras y puede encontrarse relacionada con enfermedades genéticas como el síndrome de Kartagener y el síndrome de Ivemark, siendo una patología más frecuentemente diagnosticada en los hombres.

Conclusiones: A través de una serie de casos acontecidos en nuestro hospital se describen los hallazgos visualizados en pacientes con situs inversus, ya sea totalis o no, enfocándonos en cuáles son los hallazgos a tener en cuenta para su diagnóstico.